



和良比小だより

学校教育目標「学びを力に、つながりを礎に、未来を拓く児童の育成」

令和7年度

第8号

発行 12月 2日

実り多き秋の経験を糧に、しっとりと1年を締めくくる

校長 渡部 健

早いもので、カレンダーも最後の一枚となりました。寒さも本格的になってまいりましたが、和良比っ子たちは元気に過ごしています。

振り返れば11月は、まさに「実りの秋」にふさわしい、充実した行事が目白押しでした。校内で行われた「ワラビーラン」では、大きな事故もなく、目標に向かって走る子供たちの姿に胸が熱くなりました。また、部会音楽発表会での『いのちの歌』。子供たちが心を込めて歌い切る姿、その歌声には深く感動し、聴いていて胸がいっぱいになりました。

また学習面でも、5年生の校外学習や6年生の能楽体験、図書ボランティアの方々による本格的な人形劇など、本物に触れる貴重な機会に恵まれました。特に「防災教育公開研究会」では、教育委員会の方々のご指導のもと、本校の教育活動の成果を全て出し切ることができたと感じております。

地域・保護者の皆様との連携も、本校の大きな誇りです。市P連ソフトボール大会では、惜しくも2連覇は逃しましたが、堂々の準優勝。避難所開設・運営訓練では、新体制ながらも事務局側の剛健な組織力により、理想に近い形での訓練が実現しました。その他、多くの皆様にご参観いただいた授業参観や、グラウンドゴルフ大会など、今月多くの場面で皆様に学校を支えていただきました。心より感謝申し上げます。

さて、12月。先生方も日々、それぞれの立場で精いっぱい子供たちと向き合っています。あわただしい師走ではありますが、学校としては「しっとりと落ち着いた学習」を意識してまいります。

校外学習や書き初め教室などの行事もありますが、浮き足立つことなく、令和7年（2025年）の有終の美を飾れるよう、一日一日を大切に過ごさせたいと思います。保護者・地域の皆様におかれましても、健康に留意され、よいお年をお迎えください。



避難所開設・運営訓練より

命の大切さを考える防災教育公開事業

今年度、本校は千葉県教育委員会から指定を受け、11月12日（水）に防災教育公開事業を行いました。当日は、多くの関係者が来校し、各学年の公開授業、防災教育に係る講演会に参観いただきました。子どもたちは、多くの来校者に緊張しながらも、防災を自分事として捉え、命を守るために何ができるのか、それぞれの学年での課題に集中して取り組むことができました。参観された方からも、「子どもたちの学習に向かう様子が良かった」「防災教育の良い事例となった」とたくさんのお褒めの言葉をいただきました。

本事業に際し、地域、保護者の皆様、また関係の方々には、多くのご理解とご協力をいただき、ありがとうございました。子どもたちが避難訓練の際に自分で考えて避難する、支え合って避難する、家庭で災害について話題にするなど、着実に子どもたち自身の力になっているように感じています。引き続き、どうぞよろしくお願ひいたします。

| 学年学級 | 単元名 | 内容 |
|------|--------------------------|-------------------------------------|
| 1年1組 | あき　だいすき ～わらび小のサバイバル！～ | 秋の木の実を使って、災害時にも使えるペットボトルランタンを作りました。 |
| 2年1組 | わたしの町はっけん | 私たちの町の素敵、安心キラキラを集めて防災マップを作りました。 |
| 3年4組 | 守ろう、わたしたちの命 | 家族に伝える防災ポスターの内容を考えました。 |
| 4年1組 | 発見！地域の安全の工夫 | 防災リュックの中身はどのようなものがよいか考えました。 |
| 5年1組 | 避難ポスターを作ろう | 災害時、安全に避難するにはどうすればよいか考えました。 |
| 6年2組 | 災害発生！今、私にできること | 自分だけでなく下学年も安全に避難するために何ができるか考えました。 |



授業の様子

特別支援教育について

和良比小学校には、特別支援学級として「なのはな学級」と「アシストルーム」、通級指導教室として「かけはし学級」があります。学習面や友達との関わり方等の面において特別な配慮を必要とするお子様の特性に応じて、個別のカリキュラムを作成する等、きめ細やかな教育や支援をすることで、その子の持っている力を伸ばし自立を目指しています。

子ども達一人ひとりが安心して力を伸ばしていくためには、本校に在学する全ての児童と保護者の皆様のご理解が必要となります。特別な支援を必要とする児童だけでなく、本校のすべての子ども達が特別支援学級、通級指導教室での学習や生活について理解し、子ども同士がより良い人間関係を築けるよう、今後も特別支援学級と通級指導教室、1年生から6年生まで全ての学級の担任が協力して特別支援教育を行っていきます。

また、特別支援教育について、ご希望、ご関心のある方は担任までご相談ください。保護者の皆様のご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。

公園や道路のルールを守ろう

公園や道路などみんなが利用しているところでルールを守って使いましょう。

(1) 公共のマナーを考えよう。

(お菓子や飲料のゴミは捨てていませんか。)

(2) 周囲の人の事を考えよう。

(声の大きさ、遊びが安全ですか。)

(3) 道路の歩き方、わたり方を考えよう。

(道路で遊んでいる人はいませんか。)

(4) 大人に言われたことを素直に聞こう。

(マナーを守って行動しよう)

○地域の方々に支えられ安全に過ごせています。

今後とも子どもたちへの声かけをお願いします。

12月のスクールカウンセラー日程

1 宮内カウンセラー（市派遣・週1回）

4日（木）・11日（木）・18（木）

2 藤川カウンセラー（県派遣・月1回）

9日（火）

*両カウンセラーとも時間は、10:00～15:30です。

予約については教頭井上までご連絡をお願いします。

冬休み期間・冬休み中の連絡について

今年度の冬休みは、12月24日（水）～令和8年1月6日（火）までとなります。

冬休み中は12月26日（金）から1月4日（日）までが、「学校閉庁日」となります。緊急な連絡が必要な場合は、以下の連絡先へお願ひいたします。

12月26日（金）9:00～16:30 四街道市教育委員会学務課 043-424-8932

12月27日（土）～1月4日（日） 四街道市役所 043-421-2111